

Ä9

Antrag

Bundesjugendwerkskonferenz 2022

Initiator*innen: BJW OWL

Titel: **Ä9 zu A4: Nachhaltigkeitsstrategie - Wir machen ernst mit dem Klimaschutz, aus Solidarität mit jungen Menschen von Morgen.**

Antragstext

Von Zeile 242 bis 246:

~~Ferner wollen wir Teamende und Teilnehmende für die Menschen sowie Strukturen in den Zielen unserer Fahrten sensibilisieren. Dazu gehören die Förderung von Vielfalts- und Interkulturellen Kompetenzen als auch die Sensibilisierung für dem Jugendwerk bekannte ausbeuterische Strukturen. Dies gilt insbesondere für unser Engagement in der Internationalen Jugendarbeit.~~

Ferner wollen wir Teamende und Teilnehmende für die Menschen und deren Lebensrealitäten an den Zielorten unserer Fahrten sensibilisieren. Dazu gehört die Förderung von Vielfalts- und Transkulturellen Kompetenzen.

Begründung

Der Begriff der interkulturellen Kompetenzen ist ein viel genutztes Wort, jedoch klingt dabei, auch wenn man nach Definitionen immer eine zu klare Abgrenzung verschiedener Kulturen durch. Dabei sind im Kontext von Globalisierung Kulturen nicht als homogene und klar abgrenzbare Gruppen zu verstehen.

Transkulturell kompetent ist, wer eigene lebensweltliche Prägungen reflektiert und die Perspektive anderer ohne Kulturalisierungen und Stereotypisierungen zu verstehen versucht. Hierbei wird die eigene Selbstreflexion in den Vordergrund gestellt und eine postkoloniale Stereotypisierung, die in diesem Antrag sicher zu keine Punkt beabsichtig war, aber im Subtext dennoch ein klein wenig durchklingt, besser vermieden.